
PÁG. 5

F O L H A  D E  B R A S Í L I A 
Um Jornal a Serviço da Comunidade de Brasília e Entorno

Ano 18 BRASILIA, 1ª QUINZENA DE  JULHO DE  2023 / EDIÇÃO 296

Congresso Nacional aprova reajuste de 
18% para servidores e militares da 

segurança do DF

PÁG. 3

Foto: Renato Alves/Agência Brasília

GDF reajustará valor pago por to-
nelada de material reciclável em 

até 43%
Governadora em exercício Celina Leão anunciou, em encon-
tro com catadores nesta terça-feira, que as cooperativas serão 

chamadas individualmente para rever contratos

Deputado Pastor 
Daniel de Castro 

homenageia  
pescadores do DF 

e Entorno 
Fortalecimento da pesca e 
incentivo à geração de em-

prego e renda marcaram ses-
são solene em homenagem 

ao Dia do Pescador
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 Ponte sobre o Ribeirão Santana vai melhorar trân-
sito na DF-140

A fluidez do trânsi-
to na rodovia DF-140, 
que foi duplicada, vai 
melhorar para quem 
sai do Jardim ABC, 
na Cidade Ociden-
tal (GO), em direção 
à Papuda. É que está 
sendo construída uma 
ponte sobre o Ribei-
rão Santana, em São 
Sebastião, ao lado da 
estrutura existente.  Ao 
todo, foram 15 km de 
duplicação, que con-
templa duas faixas de 
rolamento mais uma 
ciclovia. No local pas-

sam, em média, 30 mil 
veículos por dia. A 
obra da ponte faz par-
te da nova pista dupli-
cada e está na última 
etapa de execução, que 
inclui concretar a laje e 
fazer os acabamentos 
de sinalização e dispo-
sitivos de segurança. A 
construção teve inves-
timento de aproxima-
damente R$ 2 milhões 
e gerou 30 empregos 
diretos, mais 80 indi-
retos. De acordo com 
Cristiano Cavalcan-
te, superintendente 

de Obras do Departa-
mento de Estradas de 
Rodagem (DER-DF), 
a ponte é necessária 
para dar funcionalida-
de à duplicação da DF-
140. “É uma via muito 
importante, com um 
tráfego bastante movi-
mentado que liga Goi-
ás ao Distrito Federal. 
(A ponte) É necessária 
para a nova pista du-
plicada funcionar, por 
causa do Ribeirão San-
tana que passa por ali”, 
explica.
Fonte: Agência Brasilia

Estrutura que dará funcionalidade à ampliação da rodovia conta com investimento de cerca de R$ 2 milhões do GDF

Deputado  Ricardo Vale Continuarei na luta por 
uma educação de qualidade e mais acessível 

para todos estudantes do DF
Nesses seis meses de 
mandato popular, tra-
balhamos bastante, hon-
ramos com vários com-
promissos assumidos 
durante a campanha, 

como o Tarifa Zero Estu-
dantil. 
Continuarei na luta por 
uma educação de qua-
lidade e mais acessível 
para todos estudantes 

do DF, e isso passa pela 
questão da mobilidade 
também. 
A nossa juventude pode 
contar com o gabinete 
13 para construir mais 

políticas públicas inclu-
sivas que visem garantir 
oportunidades e o pleno 
exercício de seus direi-
tos. Vamos juntos!
Fonte: Facebook

 Fotos: Paulo H. Carvalho/ Agência Brasília

Foto: Reprodução
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     Governadora em exercício Celina Leão anunciou, em encontro com catadores nesta 
terça-feira (11), que as cooperativas serão chamadas individualmente para rever contratos

Quatro dias após a 
criação do grupo de tra-
balho para tratar de de-
mandas dos catadores de 
recicláveis, a governadora 
em exercício Celina Leão 
anunciou que o valor pago 
por tonelada de material 
reciclável será reajustado 
em até 43% Os contratos 
atuais com os catadores 
foram firmados em 2018 
com valor de R$ 304,14 
por tonelada. O montante 
será reajustado entre 30% 
e 43%, a depender da situ-
ação da cooperativa. Já os 
atendimentos aos coope-
rados para tratar da cole-
ta e triagem dos materiais 
serão iniciados em 15 dias, 
conforme comunicou a 
governadora em exercício.

“O próximo pagamento 
desse valor que os catado-
res recebem pelo material 
reciclável já será reajus-
tado. Então, é um avanço 
muito grande, significa 
um reajuste próximo que 
pode chegar a até 43%. 

Por determinação do go-
vernador Ibaneis Rocha, 
nós temos avançado nessa 
política de cuidar das pes-
soas que mais precisam e 
estamos felizes em trazer 
essa notícia”, afirmou Celi-

na Leão.
Além do reajuste e do 
chamamento indivi-
dualizado, o grupo de 
trabalho de catadores 
e do GDF tratou de 
reformas de galpões, 
amparo social e ha-
bitacional, educação 
ambiental e formas de 
se reduzir o custo de 
operação das coope-
rativas. Um novo en-
contro com o grupo 
foi agendado nas pró-
ximas semanas para a 
devolutiva dos pedi-
dos. No encontro, o 
presidente do Serviço 
de Limpeza Urbana 
(SLU), Silvio de Mo-
rais, falou da necessi-
dade de uma evolução 
no apoio financeiro 
aos profissionais. “No 
ano passado, aporta-
mos R$ 7,8 milhões 
nas cooperativas. Aqui 
no DF, pagamos R$ 
304,14 por tonelada 
de resíduo triada, va-
lor que não é pago em 
nenhum lugar do Bra-
sil. Esse novo chama-
mento para coleta de 
triagem vai permitir 
a correção e o ajuste 
deste contrato feito em 

2018”, pontuou.
Presidente da Central 
das Cooperativas de 
Trabalho de Catado-
res de Materiais Reci-
cláveis do DF (Cent-
coop), Aline de Souza 
agradeceu o empenho 
do GDF em solucionar 
as pautas da categoria. 
“Ficamos muito felizes 
porque o grupo de tra-
balho veio com todo 

um peso e capacidade 
de resolver problemas 
que foram apontados 
pelos catadores. Esta-
mos felizes com a atitu-
de da governadora em 
exercício, num prazo 
muito curto, trazer es-
sas respostas aos cata-
dores. A demanda do 
reajuste é antiga e ago-
ra pudemos nos apro-
ximar da solução com a 

colocação do governo. 
Ficou claro o percentu-
al que teremos”, disse.

Presente na reunião, a 
secretária nacional de 
Diálogos Sociais e Ar-
ticulação de Políticas 
Públicas do governo 
federal, Kelli Cristi-
ne de Oliveira Mafort, 
elogiou as iniciativas 
do grupo de trabalho e 

colocou a União à dis-
posição das pautas dos 
catadores. 

“O que vocês estão 
construindo aqui pode 
ser um modelo para 
ser replicado em ou-
tros estados”, disse.

Fonte: Agência Brasília

GDF reajustará valor pago por tonela-
da de material reciclável em até 43%

O anúncio do reajuste em até 43% no valor pago por tonelada de material reciclável foi feito pela 
governadora em exercício Celina Leão em reunião no Palácio do Buriti | Foto: Renato Alves/
Agência Brasília
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O Enquanto diversas com-
panhias tentam entrar 
no lucrativo mercado de 
smartphones, duas empre-
sas são líderes absoluto no 
mercado de sistemas ope-
racionais móveis.

O Android (do Google) e 
o iOS (da Apple) possuem 
quase 99,4% de partici-
pação de mercado, domi-
nando juntas quase todo 
o mercado de celulares do 
mundo.

Porém, a preferência para 
cada sistema é significati-
vamente diferente em cada 
país.

O Brasil, por exemplo, 
é um dos países com as 
maiores taxas de Android 
frente ao iOS. Mais de 81% 
das pessoas utilizam o An-
droid, contra 18% de iOS.

É o que revela um estu-
do do CupomValido.com.
br, portal referência em 
cupons de desconto, com 
dados da Statista e Statcou-
nter.

A Índia é o país com a 
maior taxa de Android do 
mundo, com mais de 95%, 
contra 3% do iOS. E na 
oposta, esta o Japão, onde 
mais de 69% da população 
utilizam celulares com iOS.
Por que os brasileiros 
utilizam mais Android 
que iOS?

O preço é sem dúvida 
um dos principais fa-
tores. No Brasil, a úl-
tima versão do iPhone 
é quase 75% mais caro 
que nos Estados Uni-
dos (país com o menor 
preço no mundo).

Um outro ponto, é o 
baixo poder aquisiti-
vo da população, que é 
agravado pelo fato do 
dispositivo da Apple 
ser importado e atrela-
do ao dólar. Em geral, 
o Android é predomi-
nante em todos os paí-
ses emergentes.
Por fim, existem di-
versos fabricantes que 

utilizam o Android 
nos seus smartpho-
nes, havendo assim 
uma maior variedade 
de celulares disponí-
veis, seja com diferen-
tes preços, tamanhos e 
performance. No caso 
do iOS, é limitado 
apenas para o iPhone, 
fabricado pela própria 
Apple. Fonte: Statista,

Brasil é um dos países com a maior taxa de celu-
lares Android frente ao iOS 

País possui quase 5 vezes mais celulares Android que iOS, uma 
das maiores taxas maiores do mundo



Pastor Daniel de Castro homenageia 
pescadores do DF e Entorno

Fortalecimento da pesca e incentivo à geração de emprego e renda marcaram sessão sole-
ne em homenagem ao Dia do Pescador

O  deputado distri-
tal Pastor Daniel de 
Castro (PP), primeiro 
secretário da Câma-
ra Legislativa, foi o 
grande idealizador da 
sessão solene em ho-
menagem ao Dia do 
Pescador, realizada em 
23 de junho.
 O evento reconhe-
ceu a importância dos 
pescadores e destacou 
a importante contri-
buição deles para a 
sustentabilidade dos 
ecossistemas aquáti-
cos e o abastecimento 
de alimentos.
Autor do Projeto de 
Lei 279/2023, que dis-
ciplina a prática e a fis-
calização da pesca no 
Lago Paranoá, o depu-
tado Pastor Daniel de 
Castro ressaltou que a 
homenagem é um reco-

nhecimento da impor-
tância da pesca para a 
economia e a cultura 
do DF. O distrital sau-

dou os pescadores, 
lembrando que em 29 
de junho se comemora 
o Dia do Pescador, em 

alusão ao Dia de São 
Pedro, apóstolo que era 
pescador, assim como 
os primeiros seguido-

res de Jesus Cristo. Por-
tanto, a data se reveste 
de significados, enfati-
zou o parlamentar, ao 
acrescentar que Jesus 
usou a simbologia as-
sociada à pesca para 
transmitir profundas 
mensagens espirituais 
aos seus discípulos.

O deputado Pastor 
Daniel de Castro, con-
textualizou o ofício, ao 
observar que hoje há a 
pesca artesanal, a in-
dustrial e a esportiva. 
Ele contou que é pra-
ticante da pesca espor-
tiva, “entretenimento 
saudável, que respeita 
o meio ambiente”. Em 
defesa da sustentabili-
dade, o deputado argu-
mentou ser necessário 
adequar-se ao ritmo 
reprodutivo dos ani-

mais e lamentou a po-
luição de rios e lagos.
Ao término do even-
to, foram entregues 
moções de louvor da 
CLDF a personalida-
des ligadas à atividade 
pesqueira no DF. 

Entre os homenage-
ados, esteve o pastor 
e jornalista Figueire-
do Paranaguá, que foi 
lembrado pelos rele-
vantes serviços pres-
tados à população do 
DF, em ocasião da co-
memoração ao Dia do 
Pescador.

Texto:
João Rodrigues (8187/
DF)
Jornalista Figueiredo 
Paranaguá  2649/DF

Dep. Distrital Pastor. Daniel de Castro

Foto: Reprodução
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Estevão a nova  promessas do  
futebol do DF que desperta  inte-

resse de grandes clubes
Estevão Hyan Santos 
da Silva depois de pas-
sar por vários times tipo 
uni.10, 5 estrela.Santos 
de Brasília, solnascente, 
agora com marçossena 
do estrelinha e tonho-
ca do botafoguinho em 
conjunto  em busca do 
candango.

 Estevão tem novas es-
pectativa de sair no 

Ano que vem pra fora 
de Brasília em busca de 
novas oportunidade, 
seu pai Naason Batis-
ta da Silva fica feliz em 
participar da tragetoria 
do seu filho acreditan-
do no  versiulo biblico; 
que diz; 

O homem faz planos 
mas a confirmação vem 
de Deus, agindo Deus 

quem impedirá, se for 
da vontade de Deus 
ter mais um grande 
talento no futebol Bra-
sileiro representando 
Brasília, eu como pai 
continuarei orando  e  
incentivando  nao so 
meu filho mas que o 
DF  possa   nascer no-
vos talentosque vai em  
busca de  seus sonhos.
Agradeço a Deus por 

todos os que tem se 
dedicado em fazer 
parte desta história, 
agradeço os treinador 
es Paulo do uni 10  o 
tonhoca do botafogui-
nho o Marcos sena o 
estrelinha o natam do 
5 estrela, o Betim do 
santos, gigante, o Ale-
xandro, uni 10 e o Zé 
treinador do solnas-
cente.

O Congresso Nacional 
aprovou, nesta quarta-
-feira (12), o Projeto 
de Lei nº 12/2023, que 
autoriza um reajus-
te médio de 18% para 
os servidores públicos 
e militares da Polícia 
Militar do Distrito 
Federal (PMDF), da 
Polícia Civil do DF 
(PCDF) e do Corpo 
de Bombeiros Mili-
tar do DF (CBMDF), 
além dos militares dos 
ex-territórios. Essa re-
composição salarial 
proposta pelo Gover-
no do Distrito Fede-
ral (GDF) às forças 

de segurança do DF 
teve que passar pelo 
Congresso Nacional, 
pois as remunerações 
dessas categorias são 
pagas por meio de 
repasses feitos pela 
União provenientes do 
Fundo Constitucional 
(FCDF).

O reajuste será reali-
zado em duas parcelas 
de 9%, sendo a primei-
ra válida a partir deste 
mês e a segunda em ja-
neiro de 2024. O custo 
estimado para o rea-
juste é de R$ 372,2 mi-

lhões neste ano. Para 
efetivar o aumento, o 
governo federal deve 
editar uma Medida 
Provisória.

O secretário de Segu-
rança Pública do DF, 
Sandro Avelar, con-
sidera esse um “mo-
mento histórico” e 
expressa sua gratidão 
aos parlamentares 
pela aprovação do re-
ajuste. Ele destaca que 
esse aumento não ape-
nas valoriza os profis-
sionais, mas também 
reconhece o trabalho 
das forças de seguran-

ça do DF, que atuam 
tanto regionalmente 
na segurança das re-
giões administrativas 
quanto nacionalmente 
no suporte aos órgãos 
federais e ao corpo di-
plomático.
 Vale ressaltar que o 

reajuste não acarretará 
em aumento geral de 
despesas, uma vez que 
as dotações orçamen-
tárias já haviam sido 
autorizadas ao GDF 
dentro dos limites 
disponíveis do Fundo 
Constitucional. Esse 

fundo foi criado para 
custear a segurança do 
DF, além de oferecer 
assistência financei-
ra para a execução de 
serviços públicos de 
saúde e educação.
*Com informações da 
SSP-DF

Projeto de Lei autoriza recomposição salarial e reconhece importância das forças de segurança pública

Congresso Nacional aprova reajuste de 18% para 
servidores e militares da segurança do DF

Foto:Agência Brasília

Foto: Reprodução
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O subsecretário de 
Operações da Semob, 
Márcio Antônio de Je-
sus, explica que os mo-
radores da nova região 
administrativa fizeram 
solicitações de mais 
uma ligação direta ao 
Plano Piloto. “Vamos 
implementar esse novo 
serviço nos horários 
em que há maior de-
manda da população 
local, baseado em estu-
dos técnicos”, afirma.

A linha 825.2 fará qua-

tro viagens diárias de 
segunda a sexta-feira. 
As idas, partindo de 
Água Quente, serão às 
4h50 e às 11h50.

 Já os percursos de vol-
ta, com saída do Ter-
minal da Asa Norte, 
ocorrerão às 13h30 e 
às 16h36.

 A rota completa das 
linhas e outras infor-
mações estarão dis-
poníveis no site dfno-
ponto.semob.df.gov.br 

a partir de 17 de julho.
Nova linha de ônibus
825.2 – Água Quente / 
W 3 Sul – Norte (Pistão 
– EPTG)
⇒ Saídas de Água Quen-
te: 4h50 e 11h05
⇒ Saídas do Terminal 
da Asa Norte: 13h30 e 
17h30
⇒ Empresa: Urbi
⇒ Tarifa: R$ 5,50

Com informações da 
Secretaria de Transpor-
te e Mobilidade

  Nova linha de ônibus ligará Água Quente 
ao centro de Brasília

Foto: Acácio Pinheiro/Agência Brasília

Passageiros da região administrativa terão viagens diretas para W3 Sul e Norte

A Câmara Legis-
lativa do Distrito 
Federal, Mediante  

proposição
 Deputado Pastor 
Daniel de Castro,  
comfere titulo de 
moção de Lou-

vor ao Jornalista 
e Pastor Figuei-
redo Paranagua, 
pelos relevantes 
servicos presta-
dos á população 
do Distrito Fede-
ral, em ocasiao 

da Solenidade em 
comemoração ao 
Dia do Pescador.

Foto: Reprodução
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Lysanne Carneiro
Moradora de Samambaia

Benedito Silva
Morador de Ceilândia

Patrícia Evelyn
Moradora de Taguatinga

Bruno Amorin
Morador de Taguatinga

Túnel da Patrícia, do Benedito, da 
Lysanne, do Bruno. O Túnel Rei Pelé 
já melhorou a vida de muita gente.

Quem mora em outras regiões do DF talvez não tenha percebido, mas a inauguração do 
Túnel Rei Pelé, em junho, mudou pra melhor a vida de muita gente. Pessoas que vivem em 
Taguatinga, Samambaia, Ceilândia, Pôr do Sol/Sol Nascente e, andando de carro ou de ônibus, 
demoram menos tempo no trânsito. Para Taguatinga e todo o DF, o melhor começa agora.


